

COMUNICADO A LA SOCIEDAD Nº 10

I Conferencia Brasilera de Monitoreamiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio – Sector Salud, y I Conferencia Internacional de Monitoreamiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio – Sector Salud.

El Gobierno de Brasil, por intermedio del Ministerio de Salud, firmó el compromiso por la organización y realización de la I Conferencia Brasilera de Monitoreamiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio del Sector Salud, y I Conferencia Internacional de Monitoreamiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio del Sector Salud, conforme negociaciones iniciadas en la II Conferencia de la Iniciativa Contaje Regresiva para 2015 sobre la Salud Materno-infantil, realizada en la Ciudad del Cabo en abril de 2008, y reafirmadas en Ginebra, en la ocasión de la 61^a Asamblea Mundial de Salud, ocurrida en mayo del corriente año. La conferencia será realizada los días 18, 19 y 20 de Noviembre de 2008, en Brasilia. La apertura ocurrirá el día 18 de noviembre a las 15:30 horas, en el Palacio de Itamaraty, con la presencia del señor Presidente Luís Inácio Lula da Silva, y los trabajos prosiguen los días 19 y 20 en el Hotel Grand Bittar.

La conferencia pretende discutir los objetivos del milenio números 4, 5 y 6, a saber, la reducción de la mortalidad en la infancia, la mejoría de la salud materna y el combate al HIV/SIDA, la malaria y otras enfermedades. El objetivo de la conferencia es trazar un panorama de los avances y desafíos para el cumplimiento de estos ODMs, diseñando estrategias de acción hasta 2015, primando por la colaboración entre países.

Según la revista inglesa The Lancet, en edición especial intitulada CountDown to 2015 for maternal, newborn, and child survivor: the 2008 report on tracking coverage of interventions, Brasil ocupa el segundo lugar en el ranking de países capaces de atingir la meta de reducción de la mortalidad infantil en dos tercios, según las metas del milenio. Brasil presentó reducción de 65% por ciento en la reducción de la mortalidad en la infancia entre 1990 y 2006. Un promedio de reducción anual de 3,5% en las tasas de mortalidad infantil, lo que permite prever el cumplimiento de la meta prevista en 2012, 3 años antes de lo previsto. Además, el Pacto Nacional por la Reducción de la Mortalidad Materna y Neonatal, lanzado por la Presidencia de la República en 2004, fue considerado por la Organización de las Naciones Unidas, en 2006, Modelo de Movilización y Diálogo Social para la Promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio. Vale también destacar que Brasil, en el objetivo número 6, ha sido premiado en diversas oportunidades por la excelencia del Programa Nacional de DST/SIDA del Ministerio de Salud.

Fueron invitados países de América Latina y países de lengua portuguesa. Para cada país, fue dirigida la invitación a tres representaciones, a saber, el Ministro de Estado de la Salud, un dirigente nacional de Salud o de políticas estratégicas o el responsable por los ODMs, y un representante de la sociedad civil organizada. También fueron invitados organismos internacionales del sistema de las Naciones Unidas, bien como las agencias sediadas en Brasil – OPAS, PNUD, UNESCO, UNICEF, UNFPA, UNAIDS, UNITAID, UNIFEM y CEPAL. De Brasil, fueron invitados Ministros de Estado vinculados a la temática, los Gobernadores de Estados y Secretarios Estaduales de Salud, líderes del Congreso Nacional, representantes del CONASS y CONASEMS, Consejo Nacional de Salud, Consejos de Derechos, además de organizaciones de la sociedad civil brasileña, reafirmando la histórica sociedad establecida por el Ministerio da Salud y por el Gobierno de Brasil con entidades no gubernamentales.

A través de votación unánime en la 61^a Asamblea de la Organización Mundial de la Salud, Brasil volvió a formar parte del Consejo Ejecutivo de la OMS y el Ministro Temporão fue electo Presidente del Consejo Director de la Organización Panamericana de Salud - OPAS, aumentando el poder de decisión y la responsabilidad del país en las principales políticas de Salud del mundo. Además de estos éxitos internacionales, como Presidente pro tempore del MERCOSUR, Brasil tiene la responsabilidad de fomentar articulaciones en la región que mejoren las condiciones de desarrollo sociales y económicas entre los países miembros. En este sentido consideramos que esta conferencia contribuirá para afirmar el protagonismo del Gobierno de Brasil en los debates sobre los ODMs en el escenario internacional, calificando nuestras propias políticas y estrategias de acción por medio del conocimiento de las estrategias bien sucedidas de los países invitados.

La conferencia está alineada a la conmemoración de los 20 años del Sistema Único de Salud, a los 15 años del Programa de Salud de la Familia – estrategia prioritaria de la atención primaria en el país –, a los 30 años de la Declaración de Alma-Ata – que establece la prioridad de la atención primaria en los sistemas de Salud – y a los 60 años de la Declaración Universal de los Derechos Humanos. La conjunción de estos marcos históricos confiere al evento gran relevancia simbólica y nos inspira a extraer las más honrosas estrategias y acciones para los países Latinoamericanos y de Lengua Portuguesa en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio del Sector Salud.

Para ver noticias en los periódicos haga click en la noticia:

20 de noviembre de 2008 - Prensa latina - [Concluyó en Brasil conferencia de salud](#)

18 de noviembre de 2008 - Pernambuco - [Brasil alcançará meta de redução da mortalidade infantil antes do previsto, diz ministério](#)

18 de noviembre de 2008 - UAI - [Mortalidade cai mais rapidamente no Brasil](#)

18 de noviembre de 2008 - Jornal do Brasil - [Cai número de mortes entre menores de cinco anos no Brasil](#)

17 de noviembre de 2008 - Portal Stylo - [Brasil atingirá meta de redução de mortalidade infantil quatro anos antes](#)